

Ya no eran Los Jechif's, sino Los Palacios; también Isidoro Velasco "Chumbero", tocó la batería con esta orquesta una temporada, igual que Epifanio Lara, guitarrista de Los Astros.



### GRUPO 70

Componentes: Fernando González García-Cuerva (guitarra rítmica), Ismael Pinel de la Cruz (voz), Isidoro Velasco "Chumbero" (batería) y Alfonso Martín Díaz-Guerra (guitarra solista). Todos estudiantes de bachillerato, a excepción de Isidoro, que intentaba abrirse camino como profesional de la música. Gente muy joven, adolescentes, unidos por el entusiasmo que sentían por la música moderna. Tenían muchas ganas, pero poco equipo e instrumentación, comprado de segunda mano a los Camep, conjunto de Santa Olalla.



El diseño de su nombre, impreso en el bombo de la batería, fue realizado por don Benjamín de Castro, que era su profesor en el Colegio Franciscano. Durante su

breve existencia tuvieron su "legión de fans" o seguidoras incondicionales, debido a su juventud y su repertorio, formado por los éxitos del momento, sobre todo de grupos españoles como Los Albas, Juan y Junior, Los Bravos, Fórmula V... sin olvidarse de éxitos de grupos extranjeros.

Ensayaban en la planta baja del que hoy es el Museo de La Celestina, antiguo Hogar Juvenil. Su primera actuación fue en el Cine El Túnel, el 4 de junio de 1970, en el 2º Festival Joven de la Canción. Actuaron durante todo ese verano en diversos pueblos de las provincias de Toledo y Madrid y en agosto se le unió Miguel "Miguelín", excelente guitarrista que más tarde formaría parte de los TLD. La existencia del Grupo 70 fue efímera, el verano de 1970. En 1971, también el 4 de junio, se unieron sólo para participar en el tercer Festival Joven, también en el Túnel, consiguiendo el 2º premio. La mayoría de sus integrantes se incorporarían luego a otros grupos, como más adelante se verá.

### LOS ASTROS

Conjunto nacido en 1971, su primera actuación fue el 31 de diciembre de 1971 en Novés (Toledo); yo formé parte de este grupo y recuerdo que después de montar un extenso repertorio de canciones y hacer nuestro debut la mencionada Nochevieja del 71, con bastante éxito e ilusión (que es lo que nos sobraba a todos en aquella época); después de habernos empeñado en la compra de instrumentos para cada uno más un equipo de voces y micrófonos y altavoces, que pensábamos pagar a plazos con las ganancias de las actuaciones (en aquellos tiempos se firmaban letras de cambio, que después te pasaba el banco mes tras mes), después de este esfuerzo y sacrificio, nos comunica uno de los miembros del grupo que se retiraba y no quería seguir y que esa decisión era irrevocable.

Todos nos quedamos desilusionados ante tal decisión, menudo jarro de agua fría. Entonces decidimos ponernos en contacto con Isidoro Velasco, "Chumbero", procedente del Grupo 70. Aceptó y creo que ganamos en profesionalidad y categoría: no hay que olvidar que Isidoro desarrolló luego una trayectoria importante, actuando con grandes orquestas en las que demostró su gran valía como batería.

Bordados  
**Esther Cordero**  
El Don Lino Ramos, 15  
Telef.: 925 75 09 76  
La Puebla de Montalbán  
45516 - Toledo

**Autocares DEMETRIO ALVAREZ**  
Avda. de Madrid - Tel.: 925 750 119  
LA PUEBLA DE MONTALBÁN  
Avda. de Toledo  
Telfs.: 925 762 486 - 636 962 041  
Torrijos (Toledo)

**RESTAURANTE ARANDA**  
r e s t a u r a n t e  
Avda. de Talavera, 16  
Tel.: 695 36 21 93  
La Puebla de Montalbán (Toledo)